



MOT DE LA MAIRESSE A WORD FROM THE MAYOR JULIE BRISEBOIS



ENGLISH VERSION BELOW

Le 6 août 2025

Bonjour,

Notre dernière séance publique du conseil a eu lieu le 29 juillet dernier, au centre communautaire George-McLeish.

Si vous n'avez pas eu l'occasion d'assister à la séance, vous avez néanmoins accès aux délibérations grâce aux [captations](#) des séances en visioconférence. Les [ordres du jour et les procès-verbaux](#) sont également disponibles sur notre site Web.

Cette édition aborde les sujets suivants : l'approbation du premier projet de développement dans le boisé Pearson, la remise à l'eau de bébés tortues, ainsi quelques informations sur les élections municipales de 2025.

Je vous souhaite une excellente lecture!

Julie Brisebois, mairesse



Boisé Pearson : un développement dans le respect de notre écoterritoire

Le premier projet de développement dans le boisé Pearson a récemment été approuvé. Nous souhaitons mettre en valeur que cette décision a été prise à la suite d'une évaluation rigoureuse, particulièrement en ce qui concerne la protection des arbres matures.

La préservation des arbres est au cœur de nos préoccupations. C'est pourquoi des mesures concrètes se retrouvent dans les règlements d'urbanisme de la municipalité pour protéger les arbres existants ou, lorsque leur conservation s'avère impossible, pour les remplacer par des essences indigènes. Par ailleurs, le ratio de conservation minimal est de 80 % des arbres pour le boisé Pearson. Sachez qu'on y retrouve également les mêmes principes du guide architectural appliqué dans le secteur Senneville-sur-le-Parc.

Nous réaffirmons notre engagement envers la préservation des milieux naturels qui façonnent l'identité de Senneville, en nous assurant de limiter l'abattage d'arbres autant que possible.



Remise à l'eau de bébés tortues géographiques

Le lundi 4 août, nous avons eu le privilège d'être invité·e·s par l'équipe de rétablissement de la tortue du Québec, composée du Zoo de Granby, de Conservation de la nature Canada, de la Ville de Montréal et plusieurs autres partenaires, pour assister à la remise à l'eau de 11 bébés tortues dans le cadre d'un projet pilote d'incubation de tortues géographiques. Il s'agissait de la toute première remise à l'eau dans la région de Montréal.

À Senneville, nous avons la chance d'observer des tortues géographiques le long du lac des Deux Montagnes. Cette espèce en voie de disparition mérite toute notre attention afin de préserver la biodiversité qui nous entoure. Cette initiative représente un geste fort de sensibilisation à la protection de la faune. Nous tenons à féliciter l'équipe pour son travail remarquable et à encourager les citoyen·ne·s à faire preuve de vigilance sur nos routes et à signaler toute présence de tortue via carapace.ca.



Élections municipales 2025

L'année 2025 est une année électorale pour l'ensemble des conseils municipaux du Québec. L'administration, sous la direction de la présidente d'élection, est déjà à l'œuvre en prévision des élections municipales de 2025. Des communications seront diffusées au fur et à mesure afin de transmettre à la population les informations nécessaires liées au processus électoral.

Les renseignements essentiels incluant les dates importantes, la façon de déposer une candidature, les critères d'admissibilité au vote, la révision de la liste électorale ainsi que les possibilités de travailler lors des élections sont déjà disponibles sur le [site Web](#) de la municipalité. Une [adresse courriel](#) dédiée a également été créée pour répondre aux questions des citoyen·ne·s.

En ce qui me concerne, comme je l'ai annoncé en mai dernier, je serai de nouveau candidate au poste de mairesse lors des prochaines élections municipales. J'ai également consulté les membres actuels du Conseil afin de connaître leur intention de se représenter lors du scrutin du 2 novembre. Tous ont confirmé leur volonté de solliciter un nouveau mandat, à l'exception du conseiller Dicks, qui a choisi de prendre une retraite bien méritée après 16 années de service dévoué à notre municipalité.

Dennis, nous aurons l'occasion de te remercier officiellement d'ici la fin du mandat, mais je souhaite dès maintenant souligner l'importance et la constance de ta contribution. Et à l'ensemble des membres du conseil : merci pour votre engagement continu et votre volonté de poursuivre votre implication dans l'avenir de notre communauté.

August 6, 2025

Hello,

Council's last public meeting was held on July 29 at the George-McLeish Community Center.

If you were unable to attend, you can still access the proceedings, including the [video-conference recordings](#). [Meeting agendas and minutes](#) are also available on our website.

This edition covers the following topics: the approval of the first development project in the Boisé Pearson, the release of baby turtles back into the water, as well as some information about the 2025 municipal elections.

Enjoy your reading!

Julie Brisebois, mayor



Boisé Pearson: A Development that Respects our Ecoterritory

The first development project in Boisé Pearson was recently approved. We wish to reaffirm that this decision followed a thorough evaluation, particularly regarding the protection of mature trees.

Tree preservation is at the core of our concerns. That is why concrete measures are included in the municipality's urban planning by-laws to protect existing trees or, when their preservation is not possible, to replace them with native species. Furthermore, the minimum conservation ratio for trees in Boisé Pearson is set at 80%. Please note that the same principles from the architectural guidelines applied in the Senneville-sur-le-Parc sector are also in effect there.

We reaffirm our commitment to preserving the natural environments that shape Senneville's identity, while ensuring tree removal is kept to a minimum.



Release of Baby Northern Map Turtles

On Monday, August 4, we had the privilege of being invited by the Quebec Turtle Recovery Team, made up of the Granby Zoo, Nature Conservancy Canada, the City of Montreal, and several other partners, to witness the release of 11 baby turtles as part of a pilot incubation project for Northern Map Turtles. This marked the very first release of its kind in the Montreal area.

In Senneville, we're lucky to see Northern Map Turtles along the shores of *Lac des Deux-Montagnes*. This species is at risk and needs our help to protect the nature around us. This project is a great way to raise awareness about wildlife protection. We thank the team for their amazing work and encourage everyone to be careful on the roads and report any turtle sightings at carapace.ca.



2025 Municipal Elections

The year 2025 is an election year for all municipal councils in Quebec. The Administration, under the direction of the Returning Officer, is already working to prepare for the upcoming elections. Information will be shared gradually to provide residents with the details they need about the electoral process.

Key information including important dates, how to submit a candidacy, voter eligibility, the revision of the electoral list, and opportunities to work during the election is already available on the municipality's [website](#). A dedicated [email address](#) has also been created to answer residents' questions.

As for me, as I announced last May, I will be running again as a candidate for mayor in the upcoming election. I have also spoken with the current members of Council to learn their intentions for the November 2 vote. All have confirmed their intention to seek another term, except Councillor Dicks, who has decided to retire after 16 years of dedicated service to our municipality.

Dennis, we will have a chance to thank you officially before the end of the term, but I want to take this moment to recognize the value and consistency of your contributions. And to all council members: thank you for your continued commitment and your desire to remain involved in shaping the future of our community.



Copyright © 2025 Village de Senneville, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#)



Publication: 08/06/2025 | SENNEVILLE